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 важно

Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев 
пре дупредил главу админи-
страции Екатеринбурга Алек-
сандра Якоба о персональ-
ной ответственности в слу-
чае нарушений обществен-
ного порядка в связи с про-
ведением намеченного на 6 
июня митинга. «Считаю, что 
проведение таких массо-
вых мероприятий возможно 
только при наличии гаран-
тий со стороны администра-
ции города по недопущению 
чрезвычайных ситуаций, по-
мех движению пешеходов и 
транспортных средств, до-
ступа граждан к жилым по-
мещениям и объектам транс-
портной и социальной ин-
фраструктуры», – подчер-
кнул в своём письме сити-
менеджеру глава региона.
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Пора путешествий, встреч и… работыМаргарита ЛИТВИНЕНКО
начало лета – самое время 
поговорить об отдыхе пен-
сионеров, и мы обратились с 
этим предложением к пред-
седателю областного сове-
та ветеранов, пенсионеров 
юрию судаКову. а он в от-
вет: «самое время рассказать 
о летней работе активистов 
ветеранского движения». 

– юрий дмитриевич, вы 
имеете в виду садово-огород-
ный сезон, в который наши 
пенсионеры, забыв о боляч-
ках, копают, полют, поливают 
без устали?– И о нём тоже – нельзя сбрасывать со счетов любовь уральцев к земле. Это ещё и заготовки на зиму для семьи. К тому же многие занимают-ся внуками. Но если раньше это было почти единственным развлечением в летний пери-од, то теперь советы ветеранов всех муниципальных образова-

ний области не снижают сво-ей активности и в это время, предлагая пенсионерам мно-го интересных и разнообраз-ных мероприятий. Это и похо-ды выходного дня, и рыбал-ка, и экскурсии по Уралу, и кон-курсы художественной самоде-ятельности, сельские праздни-

ки… К примеру, в Артях вете-раны ежегодно устраивают ле-том автопробег по местам захо-ронений героев войны, приво-дя в порядок могилы. Не пре-кращаются и занятия в Школе пожилого возраста.Недавно в Свердловской филармонии прошёл вечер 

«Встреча поколений», на кото-ром присутствовали ветераны, ученики школ, кадеты. Поль-зуясь случаем, хочу поблаго-дарить директора филармо-нии Александра Колотурско-го и весь коллектив, которые не только предоставили вете-ранам и школьникам зал, но и подарили нам замечательный концерт. Подобных встреч и праздников у нас организуется много, в том числе – благода-ря поддержке губернатора Ев-гения Куйвашева, главы пра-вительства Дениса Паслера и председателя Заксобрания об-ласти Людмилы Бабушкиной.
– запланированы ли тра-

диционные встречи с ветера-
нами других регионов?– Руководством области Совету ветеранов выделены деньги на такие поездки. В рам-ках подготовки к празднова-нию 70-летия Победы в Вели-кой Отечественной войне, мы организуем акцию «Поезд па-мяти» в Белоруссию. Порядка 

20 участников операции «Ба-гратион», детей погибших и умерших фронтовиков посе-тят могилы бойцов, встретят-ся с живыми участниками сра-жений. Надо отметить, что Со-вет ветеранов заключил согла-шение о сотрудничестве с вете-ранскими организациями Ре-спублики Беларусь. В июне со-стоится поездка свердловских активистов на семинар в Баш-кортостан – это ответный ви-зит. Мы обменяемся опытом ра-боты и, в частности, планами по подготовке к юбилею Победы в рамках акции «Ветеранам глу-бинки – народное признание и заботу».
– в этом году состоит-

ся поездка на теплоходе – 
за несколько лет эти путе-
шествия стали популярны у 
свердловских пенсионеров?– Да, такая форма выезд-ных семинаров доказала свою актуальность. Мы несколько лет поддерживаем связь с ве-теранским активом городов 

Поволжья. Практика показала, что многие формы работы, су-ществующие у нас, прижились и в Самаре, Саратове, Волго-граде, Ульяновске, Астрахани. Кстати сказать, что далеко не во всех регионах у ветеранов есть возможность совершать такие поездки, посещать мо-гилы родственников-фронто-виков, захороненных в других областях. Ветераны Поволжья организуют для нас экскурсии по памятным местам, музеям боевой славы. В этом году в вы-ездном семинаре на теплоходе планируется участие  65 чело-век из 35 муниципальных об-разований области. И конеч-но, летом многие пенсионеры могут  поправить здоровье в лучших здравницах области – санаториях «Обуховский», «Руш», «Курьи», «Бодрость», «Каменская  здравница», в об-ластной больнице восстанови-тельного лечения «Озеро Чу-совское».

зампредседателя областного совета ветеранов анатолий 
жданович (справа) принимает от нижегородских ветеранов 
капсулу с землёй с захоронений уральских бойцов
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Митинг митингу – розньЛеонид ПОЗДЕЕВ
площади в центре екатерин-
бурга традиционно исполь-
зуются для митингов и дру-
гих массовых мероприятий. 
но митинг митингу – рознь.Например, 11 июня у па-мятника основателям Екате-ринбурга Виллиму де Генни-ну и Василию Татищеву «Мо-лодая гвардия Единой России» организует митинг в поддерж-ку России. «Уверен, что на это мероприятие по зову души и сердца соберётся не только мо-лодёжь, но и все неравнодуш-ные к истории нашей вели-кой страны люди, – рассказал «Областной газете» секретарь Свердловского регионально-го отделения партии «Единая Россия» Виктор Шептий. – В ка-нун праздника, знаменующе-го возрождение нашей стра-ны как демократического суве-ренного государства, они при-дут поддержать политику ны-нешнего руководства страны, потому что в этом году Россия приросла своими исконными территориями и заявила все-му миру, что намерена твёрдо и последовательно отстаивать свои национальные интересы на мировой арене». Нет сомне-ний, что на митинг 11 июня вый дет масса екатеринбурж-цев и гостей города.Но бывают и другие митин-ги. На которые сограждан соби-рают в приказном порядке лю-ди, желающие создать види-мость «народного волеизъяв-ления» для решения своих уз-кокорыстных проблем.Вот и 6 июня кто-то решил провести в областном центре митинг в поддержку городской администрации, якобы «при-тесняемой» областными вла-стями. Народная инициатива? Как бы не так.– Собрали в актовом зале всех учителей и сказали, что нужно идти. Это какой-то воз-врат к советским временам, когда нас сгоняли на подобные мероприятия, – говорит Оль-га Кузнецова, учитель русского 

языка и литературы одной из школ Екатеринбурга. – Нас от-рывают от работы, чтобы мы в поддержку кого-то шли на ми-тинг. Пришла разнарядка, рас-поряжение, вплоть до увольне-ния. Весь коллектив у нас воз-мущён. Председатель Обществен-ной палаты Свердловской об-ласти Станислав Набойченко, комментируя ситуацию, под-черкнул, что организаторы выносят на митинг 6 июня во-просы производственных от-ношений, которые должны ре-шать на заседаниях квалифи-цированные специалисты пу-тём обсуждений и консульта-ций. А привлекать для реше-ния этих вопросов народ, вы-водить его на площадь, счита-ет он, в цивилизованном обще-стве не принято. «С народом надо обращаться очень ува-жительно и осторожно, и это не тот повод, когда можно та-ким образом демонстративно собирать митинг и обсуждать что-то на городской площа-ди», – подчеркнул Станислав  Набойченко.Патриотический клуб в Кушве удалось спастиГалина СОКОЛОВА
Кушвинский военно-патрио-
тический клуб «беркут» по-
терял муниципальный ста-
тус и часть материальной ба-
зы, но продолжает работать, 
теперь - под крылом город-
ского совета ветеранов. За 17 лет клуб воспитал почти тысячу курсантов. При-зывники из 30-тысячного го-родка каждый год отправля-ются служить в элитные части ВДВ, морской пехоты и даже в кремлёвский полк. В «Берку-те» занимаются ребята от две-надцати до восемнадцати лет. 

В программе обучения огне-вая и строевая подготовка, за-нятия борьбой, парашютным спортом, пешие походы и спла-вы по рекам, проведение спа-сательных операций с приме-нением альпинистского снаря-жения и оказание медицинской помощи. Инструкторы сплошь из выпускников клуба. Моло-дые люди отслужили в армии, устроились на работу, обзаве-лись семьями. Но по вечерам они приходят в клуб и переда-ют свои навыки ребятам точно так же, как когда-то занимался с ними Валерий Кутырев – ор-ганизатор и бессменный руко-водитель «Беркута». Валерий 

Анатольевич недавно решил было отойти от дел, но не полу-чилось. Реорганизационные бу-ри чуть было не сгубили клуб.Этот год оставил «Беркут» без крыши в прямом и перенос-ном смысле. Кушвинское учи-лище, где работал клуб, вошло в состав баранчинского техни-кума. Новые условия, выдви-нутые руководством областно-го учреждения, беркутовцы не поддержали. Так клуб остался без спортзала и тира. Отноше-ния с муниципалитетом тоже не сложились. Уйдя от город-ской опеки, «Беркут» передал муниципальному центру «Па-триот» форму, оружие и спор-

тивные снаряды. Казалось, пес-ня клуба спета, но неожиданно его взял под своё крыло город-ской совет ветеранов.Бывшие коллеги Кутыре-ва (он майор милиции в от-ставке) выделили клубу пу-стовавшее здание. Там ребята оборудовали штабную комна-ту, борцовский зал, тир. Наш-ли пятачок и для плаца. С фор-мой и оружием помог кушвин-ский ДОСААФ. На собрании ро-дители договорились вносить по 300 рублей ежемесячно на нужды клуба. Но Кушва – горо-док небогатый. Требовать сда-чи денег никто не намерен, де-ло сугубо добровольное. Есть у 

клуба и ещё один потенциаль-ный спонсор. Как бы ни крити-ковали бескомпромиссную по-зицию Кутырева муниципаль-ные власти, его талант воспи-тывать настоящих патриотов признают все. Глава админи-страции Кушвы Михаил Слепу-хин пообещал, что в городской казне будет заложено не ме-нее 100 тысяч рублей для под-держки «Беркута».– Была мысль всё бросить, – признаётся Валерий Куты-рев, – а потом полистал альбо-мы клуба, ребят вспомнил. На-ши курсанты служат в «горя-чих точках», возвращаются до-мой с боевыми наградами. В 

самые страшные моменты не теряют самообладания и вы-держки. Например, на второй чеченской войне наш выпуск-ник Евгений Копылов в бою один из всего взвода остался в живых.

  КстатИ

В Карпинске расформирован единственный в городе ка-
детский класс, существовавший два года. так печально за-
кончилась эпопея с созданием в этом северном городе ка-
зачьей кадетской школы. Не удалось реализовать и стро-
ительство кадетского корпуса в Нижнем тагиле. Вывод 
напрашивается сам собой: патриотические объединения 
создавать крайне трудно, проще сберечь то, что имеем.

А свиньи кто?Под Верхней Синячихой через дорогу от бывшей стихийной свалки начала расти новаяЗинаида ПАНЬШИНА
в 16 миллионов рублей обо-
шлась областному и мест-
ному бюджетам рекультива-
ция территории стихийной 
свалки под верхней синя-
чихой. не успели прижить-
ся высаженные там нынче 
сосёнки, как мусорные кучи 
начали расти на другой сто-
роне дороги.Н е с а н к ц и о н и р о в а н у ю свалку вдоль автодороги на Бубчиково, в паре километров от Верхней Синячихи, «копи-ли» лет сорок. Так говорят жители района, на чьих гла-зах она росла и разрасталась. Те, кто живут неблизко, а в этих местах бывают наездами, удивляются неряшливости местных жителей. Местные, наоборот, считают, что отбро-сы привозят сюда из дальних сёл и деревень, вплоть до по-сёлка Махнёво.После ряда предупрежде-ний в адрес местных властей прокуратура Алапаевского 

муниципального района об-ратилась в суд с заявлением о нарушении правил приро-допользования на террито-рии гослесфонда. Судья по-становил, что свалка  долж-на быть ликвидирована. Про-шлой осенью начались рабо-ты по рекультивации, закон-чившиеся посадкой сосен. Эта операция обошлась област-ному и местному бюджетам в совокупности в 16 миллио-нов рублей.И тут же, ровно через до-рогу, начала потихоньку фор-мироваться новая свалка. Мо-жет быть, людям больше не-куда выбросить мусор?В администрации Бубчи-ково с этим не согласны. Гла-ва посёлка Валерий Перева-лов пояснил «ОГ»:– За последние годы мы не одну мусорную гору убра-ли. Едут через нас в Синячиху махнёвцы, измоденовцы, да бог знает кто ещё, и попутно выставляют мешки с хламом. Так как полигона твёрдых бытовых отходов поблизости 

нет, мы утилизируем мусор в заброшенные шахтёрские забои, а сверху засыпаем пе-ском. Ну а теперь, уже около трёх лет, у нас внедряется си-стема мусорных баков. Снача-ла установили их около бла-гоустроенных двухэтажек, а нынешней весной охватили и частный сектор. То, что поль-зование ими стоит денег, 50 рублей в месяц с члена семьи, не всем понравилось. Мол, с чего это мы должны за мусор деньги платить? Были слу-чаи, что баки сталкивали и опрокидывали.Также нелегко прижива-ется система мусорно-кон-тейнерных площадок в Верх-ней Синячихе. Обслужива-нием их занимается специа-лизированное частное пред-приятие. За пользование этим благом ежемесячно взи-мается плата – 47,01 рубля с жителя. –  Ближайший к нам поли-гон твёрдых бытовых отходов находится в Алапаевске, при-мерно за 20 километров. Кто 

должен вывозить мусор бес-платно? Оттого, что некото-рые граждане не хотят этого понять, а норовят выкинуть отбросы где придётся, очень сложно бороться с несанкцио-нированными свалками, – го-ворит специалист верхнеси-нячихинской администрации Надежда Малынская.Постоянный читатель «Об-ластной газеты» Александр Немчинов из махнёвского по-сёлка Измоденово, также при-частного к засорению дороги Бубчиково – Верхняя Синячи-ха, говорит:– Кучи мусора где попа-ло – это показатель челове-ческого свинства! У нас в Из-моденово часть населения пользуется мусорными ба-ками. А жители частных до-мов, как и мы с женой, сжи-гают все отходы и отбросы в печах. Так что создание не-санкционированных свалок не имеет никакого оправда-ния и должно наказываться как можно строже.
в махнёво отметили 

годовщину трагедии и… 

спасения посёлка

вчера исполнилось 45 лет, как под посёлком 
махнёво разбился истребитель мИГ-15УтИ, оба 
лётчика – майор Юрий Левшин и лейтенант ни-
колай Илюшкин – погибли. 

долгое время в посёлке не знали никаких 
подробностей о катастрофе, даже имена летчи-
ков тщательно скрывались. В 2002 году махнёв-
ские школьники провели исследовательскую ра-
боту и добыли подробную информацию о ката-
строфе. истребитель взлетел с военного аэро-
дрома Салка, что неподалёку от Нижнего таги-
ла. Спустя полчаса поступило сообщение, что 
тяга двигателя резко упала, а затем связь с эки-
пажем прервалась. На утро в шести километрах 
от посёлка Махнёво были обнаружены обломки 
самолёта… Оказалось, что в турбину двигателя 
попала птица. У лётчиков была возможность ка-
тапультироваться и спастись, но тогда неуправ-
ляемый истребитель с полным баком горючего 
рухнул бы на посёлок. 

Как рассказала директор школы татьяна 
Краюхина, на месте трагедии ребята заложили 
капсулу с посланием потомкам. Во дворе шко-
лы установлен небольшой памятник лётчикам, 
спасшим посёлок ценой своей жизни – каждый 
год 4 июня дети возлагают к нему цветы.

анна осИПова

впервые за долгие 

годы в Реже родились 

тройняшки

в Режевском заГсе прошло редкое мероприя-
тие – торжественное имянаречение новорождён-
ных. в нём приняли участие семьи, в которых в 
этом году родились двойни и даже тройня. 

Последний случай для режевского город-
ского округа уникален: по данным местного 
зАГСа, Милана, диана и Жанна Харитоновы – 
первая тройня, родившаяся здесь с тех пор, как 
ведётся учёт, то есть, по крайней мере, за по-
следние лет сорок.

– двойняшки, а тем более тройняшки для 
нашего района – большая редкость, – расска-
зала начальник режевского отдела зАГСа Анна 
Сурнина. – за последние пять лет самое боль-
шое количество двойняшек было зарегистриро-
вано в 2013 году – 6 двоен, в 2011 году они не 
рождались вовсе. и вот только за первые пять 
месяцев этого года сразу четыре семьи обрели 
двойное и тройное счастье.

Как стало известно «ОГ», на днях в реже ро-
дилась ещё одна двойня, так что есть все шансы 
побить рекорд прошлого года.

арина аГаПова

многодетная семья 

Родионовых завоевала  

в сочи серебряный кубок

семья наших земляков, награждённая 2 июня 
орденом «Родительская слава», привезла из 
сочи ещё один трофей: на спортивном фести-
вале, который состоялся там же, Родионовы 
заняли втрое место.

Семейные команды на скорость преодо-
левали препятствия, катались на больших се-
мейных лыжах, играли в хоккей. ирбитчане 
заняли в соревнованиях второе место. дети 
в этой семье занимаются теннисом, волей-
болом, любят кататься на велосипедах и лы-
жах, ходят в походы. Глава семьи Сергей Ана-
тольевич рассказал по телефону, что поезд-
ка в Сочи получилась незабываемой и полной 
впечатлений, с которыми они обязательно по-
делятся с земляками.

маргарита ЛИтвИненКо

сегодня – День эколога

Уважаемые экологи! Поздравляю вас с профессиональным празд-
ником!

Экология – важная составляющая качества жизни людей, от ко-
торой зависит здоровье, генофонд нации, сохранение природных бо-
гатств россии и её регионов.

Свердловская область на протяжении десятилетий развивает-
ся как регион с высокой концентрацией тяжёлой промышленности. 
именно поэтому вопросы экологии для нашего региона стоят наибо-
лее остро.

Благодаря системной и комплексной работе по сохранению эколо-
гического баланса, экологическая ситуация в Свердловской области на 
протяжении нескольких лет оценивается как стабильная. В целом по 
области за последние пять лет выбросы загрязняющих веществ в ат-
мосферный воздух сократились на 5,7 процента, сброс неочищенных 
вод – на 18 %.

В минувшем году на обеспечение экологической безопасности ре-
гиона из областного бюджета было выделено более 82 миллионов ру-
блей. На эти средства были выполнены работы по очистке муници-
пальных земель от вредных отходов, обеспечению охраны и развитию 
особо охраняемых природных территорий областного значения, обу-
строены источники нецентрализованного водоснабжения.

В день эколога призываю всех уральцев, прежде всего руковод-
ство и коллективы тех промышленных предприятий и организаций, 
деятельность которых наиболее сильно отражается на окружающей 
среде, помнить, что природные ресурсы не бесконечны. Мы должны 
беречь и улучшать экологию Урала, заботясь о том, что мы оставим 
после себя будущим поколениям.

Уважаемые экологи! Благодарю вас за добросовестный труд, со-
хранение природных богатств Свердловской области, ответственность 
и профессионализм. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благопо-
лучия и новых успехов в вашей благородной миссии.

Губернатор свердловской области 
евгений Куйвашев
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Работники синячихинского лесхоза, занимавшиеся посадкой саженцев на очищенной от свалки территории, однажды утром 
обнаружили тут гору мусора, сваленную ночью из самосвала


